



Point de Presse Schulungsanlass Lernende SwissSkills 2018, Donnerstag, 23. August 2018

SPEAKING NOTE VON STADTPRÄSIDENT ALEC VON GRAFFENRIED

Werte Medienschaffende

Liebe Lernende

Geschätzte Anwesende

Schon bald hämmern, löten, montieren, backen und kochen sie wieder: In drei Wochen beginnen die zweiten zentralen Berufsmeisterschaften: die SwissSkills 2018. Ich kann es schon jetzt kaum erwarten, den jungen Zimmermännern und -frauen, Bäckerinnen und Köchen, Boots- und Geigenbauerinnen und Berufsleuten aus über 100 weiteren Berufen wieder über die Schulter zu schauen und beobachten zu können, wie sie ihre Aufgaben erledigen. Es gibt nämlich wenig, das mich mehr fasziniert und begeistert, als junge Menschen, die mit Hingabe, Präzision und Technik ihrer beruflichen Tätigkeit nachgehen.

Sie merken es – ich freue mich enorm, dass die SwissSkills nach 2014 erneut in Bern stattfinden. Die SwissSkills sind für die Stadt Bern von grosser Bedeutung. Während den fünf Tagen der Veranstaltung wird Bern im Zentrum des nationalen Interesses stehen. Es werden über 120'000 Besucherinnen und Besucher und über 900 junge Berufsleute erwartet. Am Samstag, 15. September 2018, wird das Fernsehen einen Tag live aus Bern senden. Die Stadt Bern hat damit die Chance, sich als Gastgeberin, als Messestandort und Hauptstadt zu präsentieren.

Dem Gemeinderat sind die SwissSkills sehr wichtig. Deshalb hat er sich dezidiert für eine Austragung in Bern eingesetzt und unterstützt den Anlass finanziell. Auch im Stadtparlament war die Unterstützung unbestritten. Sie sehen: Bern steht geschlossen hinter dem Anlass. Und für den Gemeinderat ist klar: Wir wollen, dass die SwissSkills auch in den nächsten Jahren fix in Bern bleiben. Denn Bern ist prädestiniert für diese Veranstaltung – die SwissSkills passen wie angegossen zu Bern:

- Bern ist eine Bildungsstadt und investiert entsprechend viel in die Bildung: Bern ist ein etablierter Universitätsstandort, und auch die Fachhochschulen tragen viel zur Vielfalt der Ausbildungsmöglichkeiten bei. Bern gilt bereits heute als ein Zentrum der Berufsbildung in der Schweiz. Was viele nicht wissen: Der Kanton Bern ist neben Zürich der wichtigste Industriestandort in der Schweiz mit 90'000 Arbeitenden im zweiten Sektor. Das zeigt die Bedeutung der Berufsbildung in Bern, die traditionell aus dem industriellen Sektor kommt.
- Die Stadt Bern gehört als Arbeitgeberin zu den wichtigsten Ausbildnern für junge Lernende. Wir beschäftigten im vergangenen Jahr 234 Lernende. Insgesamt bilden wir 22 verschiedene Lehrberufe aus, wobei wir in einzelnen Berufen mehrere Fachrichtungen oder Ausbildungsvarianten anbieten. Für uns ist die Berufsbildung ein zentraler Pfeiler.
- Die Stadt Bern nimmt eine Brückenfunktion ein. Politisch als Hauptstadt, aber auch geografisch. Bern liegt in der Mitte der Schweiz, in der Hauptstadtregion, zwischen den Sprachregionen. Und ist daher von überall her problemlos erreichbar.
- Wir haben Erfahrung beim Durchführen von Grossanlässen wie den SwissSkills. Bereits zum zweiten Mal führt die Stadt Bern diese durch. Wir haben die Platzverhältnisse, die Infrastruktur und eine hervorragende Partnerschaft zwischen Bund, Kanton, Wirtschaft, Berufsverbänden und den SwissSkills-Organisatoren.

Die Stadt Bern unterstützt die SwissSkills nicht nur finanziell, sondern auch personell. Dafür stehen Sie, liebe Lernende. Fast 60 Lernende der Stadt Bern und von Bern Welcome werden an den fünf Tagen der Veranstaltung an zehn Infopoints tätig sein. Sie stammen aus den verschiedensten Berufsgruppen: Gärtner und Gärtnerinnen, Mechanikerinnen und Mechaniker, technische Berufsleute und KV-Lernende. Sie als Lernende der Stadt Bern und von Bern Welcome werden an den Infopoints die Stadt Bern repräsentieren. Dabei gilt das Motto: Jeder Gast ist ein VIP. Wir wollen, dass sich alle Gäste in Bern wohl fühlen. Ich bin mir sicher, dass Sie hervorragende Gastgeberinnen/Gastgeber bzw. Botschafterinnen/Botschafter für Bern sein werden.

Sie, liebe Lernende, werden mit Ihrer Arbeit dazu beitragen, dass dieser Event ein Erfolg wird. Damit Sie diese Aufgabe gut erfüllen können, dazu soll dieser heutige Mor-

gen beitragen. Ich wünsche Ihnen viel Freude und Erfolg dabei und danke Ihnen bereits an dieser Stelle für den grossen Beitrag, den Sie zum Gelingen der SwissSkills 2018 leisten.